

893 hoy

## Funciones de "La Negra Ester" en Valparaíso

La obra que ha recorrido Chile y el mundo se exhibirá en la carpá ya instalada en la Caleta Portales.

A las 21 horas de hoy se realizará el estreno de "La Negra Ester", obra teatral de Andrés Pérez que viene por primera vez a Valparaíso luego de una exitosa gira de un año por Chile y el mundo.

Las funciones, que tendrán lugar dentro de una carpá instalada en la Caleta Portales, se realizarán en dos etapas: entre hoy y el próximo miércoles, 24 de enero, y entre el viernes 26 y el miércoles 31. Siempre a las 21 horas ("imprescindiblemente", dicen, porque después se cierran las puertas para no distraer a los actores).

En Valparaíso, el público podrá apreciar la misma obra que los espectadores de Santiago, Punta Arenas, Puerto Montt, Valdivia, Temuco, La Serena, Concepción, Canadá, Italia, Francia, Inglaterra, Irlanda, Escocia y Suiza. "La idea es hacer siempre la obra igual que como la presentamos el día del estreno, ya sea en Santiago, en provincias o en el extranjero", dice Rosa Ramírez (la "Negra Ester").

Las entradas tienen un valor de mil y mil 500 pesos.

La obra es adaptación de una historia autobiográfica de Roberto Patrúa (hermano de Nicanor y de Violetta), quien la escribió en décimas, una forma de poesía popular. Es una historia de amor ambientada en un burdel de San Antonio, en la década de los '40.

A lo largo de las tres horas del espectáculo (incluido un intermedio de media hora), se desarrollan los amores de la "Negra Ester" (Rosa Ramírez) y el músico Roberto (Boris Quercia), en medio de los románticos personajes de un cabaret de puerto.

"La obra está contada a través del sentimiento. Es importante que el actor esté sintiendo al máximo, por eso que la obra no se puede gastar a pesar del número de funciones que haya", sostiene Boris Quercia.

### EN EL CIRCO

"Gran Circo Teatro" es el nombre de la compañía que presenta "La Negra Ester". La integran 12 actores y tres músicos, quienes trabajan en forma de cooperativa, compartiéndolo todo.

Hasta el trabajo lo comparten, ya que al llegar a un nuevo sitio de actuación todos ayudan a montar la carpá, el escenario, las localidades para el público.

Y el nombre de la compañía se raspara a esa carpá que le da ambiente de circo al "teatro". Le presentamos a Boris Quercia:

— ¿Por qué una carpá de circo?

— Porque es buena para viajar y la obra es de grandes proporciones; aquí en Valparaíso vamos a tener una capacidad de 700 personas. Sólo hay algunos gimnasios a los que podríamos ir, pero no tienen buena acústica. Y la carpá de circo es ideal.

Además, afirma que "somos media gitana, y por eso la convivencia

Rosa Ramírez, por su parte, destaca la convivencia que se da en el grupo de alrededor de 25 personas que participan en las giras:

"Somos como una familia y a veces alguien amanece más 'choreado', pero como nos sentimos en familia también nos tomamos la libertad de manifestarlo; y cuando necesitamos hacer algo en conjunto, está toda la familia ahí".

Cuando terminan las presentaciones en Valparaíso, el "circo" se trasladará a San Antonio, el lugar donde ocurrieron los sucesos que dieron origen a "La Negra Ester".

Pero antes de partir de San Antonio es posible que se inice el rodaje de la película "La Negra Ester". "Hay muchas conversaciones con productores y gente que podría financiarla, pero el costo es bastante alto", dice Boris.

Si no se consiguiera financiamiento, partirían inmediatamente al norte del país. De allí, a Japón y a Los Angeles, Estados Unidos.

Esta es la temporada '90, a la cual se dará inicio hoy en Valparaíso. En nuestra ciudad se presenta gracias al Centro Cultural de Valparaíso, como una forma de celebrar el primer aniversario de esta entidad.



ACTORES PRINCIPALES.- "La Negra Ester", Rosita Ramírez es una especie de Carmen chilena y Roberto (Boris Quercia) de Chaplin melancólico". Así opinaba el diario francés "Le Quotidien", luego de la presentación hecha en París por el grupo de actores nacionales que desde hoy se presentan en Valparaíso.

## Funciones de "La negra Ester" en Valparaíso [artículo].

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

### FORMATO

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Funciones de "La negra Ester" en Valparaíso [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile